

# HAUGR, l'association de tous les possibles



Entreprise  
Les Hogues

**Tout a commencé en 2010 sur la commune des Hogues. L'association Haugr et ses bénévoles s'unissaient pour venir au secours de son patrimoine. Plus de 10 ans après, l'association est toujours là, avec de plus en plus de bénévoles. Derrière cette association pas comme les autres, des femmes et des hommes ouverts et passionnés s'investissent pour animer un lieu, rassembler avec une envie folle de créer du lien social?!**

## De l'association Haugr à la Maison Forestière

Créée en 2010, l'association Haugr, tient son nom du village des «?Hogues?» qui veut dire «?petite hauteur boisée » en viking. Si à l'origine, l'association itinérante se déplaçait de village en village pour organiser des nettoyages de printemps, des balades contées en collectant la mémoire des habitants, des expositions, des bals, des concerts, des conférences... Grâce à la mise à disposition de la Maison Forestière des Hogues, par la commune, elle a eu l'occasion de créer quelque chose d'humainement bien plus grand. Une maison, un lieu de vie où chacun peut, quel que soit son âge, venir partager, découvrir, apprendre et se retrouver en toute simplicité pour passer un moment convivial.

Acquise en 2023, elle est aujourd'hui gérée par une vingtaine de bénévoles, qui anime ce lieu de vie ouvert à tous les habitants du territoire. Depuis sa création, plus de 400 personnes ont déjà accédé au café de l'asso et aux activités pour une participation annuelle de 2 €. Cela constitue une réponse à un réel besoin de rencontres quels que soient l'âge ou la catégorie socio-professionnelle.

Grâce à la participation de chacun, une programmation riche est proposée toute l'année : atelier de cuisine, jeux, lecture, expression graphique, polyglotte café, soutien scolaire, philosophie, réparation de vélos, immersion en forêt pour les petits, yoga, Qi Gong, décoration, construction de mobilier en palettes, de nichoirs, apéro musical, fresque du climat... tous les talents y sont les bienvenus?!

## Un projet qui fait sens à l'échelle locale

Les missions de l'association sont aussi adossées aux problématiques actuelles, qu'elles soient environnementales, climatiques, économiques ou sociales. Haugr est à ce titre reconnue «?d'intérêt général » et continue de jouer pleinement son rôle aux côtés de la Communauté de communes sur le plan climat air énergie territorial (PCAET) et le projet éducatif et social local (PESL).

L'association est notamment engagée dans un [dispositif d'écomobilité](#) avec la CDCLA et la Ressourcerie ADDIE, en accompagnant les usagers dans l'installation et l'utilisation d'une roue à assistance électrique sur leur vélo pour favoriser l'usage d'un moyen de déplacement moins polluant.

Elle collabore également avec d'autres acteurs du territoire tels que la Ressource'IT, la maison pour l'autisme Source Andelle, Charleval'Attitude, l'association Espace Libre de Charleval... pour créer un maillage au service des habitants, qui ne fait que renforcer l'ADN de l'association?: Vie et Générosité.

Novatrice dans son approche et son fonctionnement, c'est en mode start-up que l'association évolue aujourd'hui. Nul doute qu'avec cette dynamique, de beaux projets sont encore à venir. Pour ne rien manquer de ces derniers et pour connaître leur programmation annuelle, rendez-vous sur les réseaux sociaux de Haugr?: [Instagram](#) et [Facebook](#)

## **L'interview**

## **Le podcast**